



Rozones

¿Sueldazos en Colima?

Nos comentan que la gobernadora de Colima, **Indira Vizcaíno**, intenta ponerse a la vanguardia en cuanto a revisión salarial..., pero de ella y de su gabinete. De eso dio cuenta el líder de los burócratas estatales, **Martín Flores Castañeda**, quien denunció que la mandataria se incrementó el salario en 36.5 por ciento. Pero, según su acusación, benefició también a varios de sus colaboradores con aumentos superiores, algunos de hasta el 63 por ciento. En cambio, a los trabajadores del gobierno sólo les autorizó un ajuste del 3 por ciento. De ser cierto todo lo anterior, nos dicen, en el estado habrían decidido reinterpretar los mensajes sobre la austeridad republicana que tanto se pregona desde los altos círculos de la Cuarta Transformación. Uf.

El programa de fertilizante gratuito

En momentos críticos para la producción de granos, por problemas como la sequía o los precios de insumos, ayer arrancó un programa gubernamental que, se espera, tenga un impacto relevante: el de entrega de fertilizante gratuito. Fue la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a cargo de **Victor Manuel Villalobos**, la que dio cuenta de que ha iniciado ahora el reparto de este producto en dos entidades con alta marginación como lo son Chiapas y Oaxaca, en las que se pretende apoyar, entre otros, el cultivo de maíz, frijol y arroz, para abastecer de granos a los sectores que menos tienen. En la primera serán 229 mil 20 y en la segunda, 170 mil. El programa ahora beneficiará a 700 mil pequeños agricultores de nueve entidades. Ahí el dato.

Quintana Roo, transición tersa

Los que están enfilando una transición tersa y con amplia colaboración entre los gobiernos saliente y entrante es en Quintana Roo. Apenas ayer, nos cuentan, con la idea de dar certidumbre y claridad al cambio de administración, se reunieron el gobernador **Carlos Joaquín González** y la mandataria electa **Mara Lezama**, iniciando así el diálogo con relación al proceso de entrega-recepción de la administración pública estatal en la entidad. La semana pasada, ambos mandatarios realizaron una visita a empresarios e inversionistas españoles en la que se comprometieron importantes inversiones y la participación en programas de sustentabilidad social y medio ambiente. Así pues, el tema del relevo en la entidad importante. ¿En otras entidades no se podrá decir lo mismo?

Cuevas y el cántaro

¿Cómo decían las abuelas? "Tanto va el cántaro al agua hasta que" ... ¿qué? El refrán viene a cuento porque la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, está metida en otro pleito con la justicia, ahora por destruir un mural que había sido pintado en la fachada del Mercado Juárez. A Cuevas se le hizo fácil ordenar pintar de color naranja el mural, sin saber que estaba dañando una obra que está protegida por derechos de autor. Hace escasamente una semana, la Fiscalía capitalina informó sobre una investigación por uso de documentos falsos. Y también enfrenta el procedimiento administrativo por el que fue destituida. No ha concluido su proceso penal por la agresión a policías. Y ahora, el mural. ¿En qué momento se romperá el cántaro? Uf.



Sin concesiones a la oposición

Nos cuentan que ayer se generó un desencuentro más de la oposición con Morena y aliados, pues resulta que durante la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se desechó la iniciativa de la panista **Cecilia Patrón Laviada**, con la que buscaba que se otorgaran subsidios, procedentes de excedentes del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios, a la canasta básica, para garantizar el acceso a alimentos. La votación que pesó fue la de la mayoría morenista, cuyo argumento principal fue que, de aprobarse, esta medida significaría un impacto presupuestal considerable de 673 mil millones de pesos, lo que "arriesgaría" el cumplimiento de programas y proyectos "prioritarios", como dijo el petista **Reginaldo Sandoval**. Nada de la oposición pasa, nos señalan.

Los aliados de Aito

El que sigue buscando alternativas por aquí y por allá para enfrentar las crisis que tiene enfrente es el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, que ayer decidió incorporar a un conjunto de exgobernadores a espacios relevantes en el otrora partidazo. Hace apenas unos días, otro grupo de exmandatarios le pidió dejar la dirigencia –tras cuestionarlo por los resultados electorales que consideran malos–, aunque, evidentemente, eran distintos a los que ayer recibieron un cargo como "secretarios" de distintas carteras. Nos hacen ver, sin embargo, que entre los exgobernadores aliados se encuentran, por ejemplo, el colimense **Ignacio Peralta**, quien dejara una complicada situación de inseguridad en la entidad, o **Joaquín Hendricks**, cuya hija contendió por la gubernatura de Quintana Roo, quedando en último lugar.